

Referenzblatt: **Alterzentrum Trotte**

Bauherrschaft: **Hochbauamt Stadt Zürich**

Architekten: **Enzmann + Fischer AG Architekten BSA SIA**

Lichtdesigner: **MICHAELJOSEFHEUSI GmbH**

Fotograf: **Annett Landsmann**

Fertigstellung: **2019**

Leuchtenbausumme: **CHF 520 000.-**

Das Licht trägt im Alterszentrum Trotte wesentlich zur Lebensqualität von Bewohnern und Personal bei. Ein Fokus der Lichtplanung lag darauf, physiologische Defizite der Bewohner auf angenehme und rücksichtsvolle Weise zu kompensieren. Besondere Aufmerksamkeit schenkt das Beleuchtungskonzept den tageslichtfernen Korridoren, die im Alterszentrum nicht nur Verkehrswege sondern ebenso Begegnungsräume sind. Beidseitig ausstrahlende Wandleuchten schaffen dabei eine gepflegte, blendfreie und hotelähnliche Atmosphäre. Das Lichtkonzept in den anliegenden Aufenthaltsräumen ist auf Vielfältigkeit ausgelegt und die Lichtstimmung kann der jeweiligen Tätigkeit angepasst werden. In den repräsentativen Räumen Restaurant und Mehrzwecksaal, sorgen die direkt-indirekt strahlende Pendelleuchten für ein homogenes und weiches Grundlicht, sowie eine angenehme und raumbildende Helligkeit an der Decke. Einbaudownlights sorgen einerseits für eine brillante und wertunterstützende Akzentuierung der Speisen und des Interieurs, andererseits schaffen sie eine angenehme, leicht schattige Lichtstimmung für die angenehme Begegnung der Bewohner untereinander. Das Foyer ist Bestandteil eines dreigeschossigen Treppenraums, dessen Höhe mittels einer geschossübergreifenden Glaspendelgruppe betont wird.

